
平成３０年度 市民と議会との意見交換会（議会報告会）アンケート【結果】

参加者数（４会場） １１３人 ／ アンケート回答者数 ９２人

回収率 81.4％ （前回 87.8％ 43 人/49 人）

問１ あなたの性別と年齢を教えてください。

（性別）① 男 ５９人（64.8％） ② 女 ３２人（35.2％）

（年齢）① ２０歳代未満 ０人（0％） ② ２０歳代 ２人（2％）

③ ３０歳代 ６人（7％） ④ ４０歳代 ６人（7％）

⑤ ５０歳代 ２１人（23％） ⑥ ６０歳代 ２４人（26％）

⑦ ７０歳代 ２８人（30％） ⑧ ８０歳代以上 ５人（5％）

問２ あなたのお住まいの地区は？

宇野・築港１６人 田井８人 玉・奥玉３人 玉原６人 和田７人

日比・渋川１２人 荘内１６人 八浜２人 山田１４人 東児４人

その他市内１人 市内合計８９人 ／ 市外３人

問３ 今回ご参加されたきっかけは？（複数回答可）

① 議会だより ２３人 ② 広報たまの ２４人 ③ ホームページ ７人

④ 新聞 ３人 ⑤ケーブルＴＶ １人 ⑥チラシ １３人

⑦ 議員から聞いた ８人 ⑧ 知人の誘い ５人 ⑨ その他 ３３人

問４ 今回の内容についてお伺いいたします。

① 分かりやすかった ５８人（69.1％） ② 分かりにくかった ８人（9.5％）

③ どちらともいえない １８人（21.4％）

問５ 過去に議会報告会に参加されたことがありますか？

① 参加した ４２人（45.7％） ② 参加していない ５０人（54.3％）

問６ 今後の参加について、どのようにお考えですか？

① 参加したい ５６人（65.1％） ② 参加したくない ３人（3.5％）

③ どちらともいえない ２７人（31.4％）



問７ 現在の市議会をどのように評価しますか？

① 評価する ３１人（36.9％）

② どちらかといえば評価する ３８人（45.2％）

③ どちらかといえば評価しない １４人（16.7％）

④ 評価しない １人（1.2％）

問８ 議会の情報を何から得ていますか？（複数回答可）

① 議会だより ７９人

② 議場・委員会の傍聴 ６人 ③ 議会ホームページ ７人

④ ケーブルＴＶ ８人 ⑤ 議員及び議員のホームページ ６人

⑥ その他 １０人

問９ 市民の意見や声が、市政や市議会に反映されていると思いますか？

① 思う １５人（17.2％） ② どちらかといえば思う ３８人（43.7％）

③ どちらかといえば思わない ２９人（33.3％） ④ 思わない ５人（5.8％）



問 10 今後の議会報告会の内容、運営、また市政全般や市議会に対する、ご意見等が

ございましたら、ご記入ください。

（原則原文のまま。順不同。括弧内は開催場所。）

・ＣＣＲsｅａの税金の無駄遣いではないかと思われる部分がある。ローカルブランディングの費用を抑えてください。よ

くわからないし、私たちも全国の人に玉野市のことを訴えても後楽園や美観地区などにはかなわなかった。瀬戸内芸術も

全国の人は気にしていなかったです。（荘内市民センター）

・ありがとうございました。（文化センター）

・ありがとうございました。（ミネルバ）

・意見交換会、１年でどのくらい開催されているのでしょうか。また参加できればと思います。若い人（学生）の参加も

あればと思います。（山田市民センター）

・移住したいという方がいらっしゃいますが、玉野市の受け入れが具体的にわからないなら他地方も考えるとのこと。も

っと具体的に知るには SNS でみることができるようになりませんか。たまの認定移住者登録制度 たまのの IJU コンシェ

ルジュがあることを初めて知りました。事業推進主体なのですね。老人がタクシーしか利用できない。介護用として安い

タクシーはないか。（文化センター）

・お疲れ様でした。都合がつけばまた参加したいと思います。（文化センター）

・各議題について議員がどのくらい賛成なのか反対なのか個人差があると思います。議員一人一人の考えを詳細に知る機

会があればと思います。（文化センター）

・議会だよりをしっかり読んでいないので直接話が聞けてわかりやすかった。「ごみ処理の広域化」や「玉野市民病院」の

これからもよりわかりました。予算がないので大変だと思います。（ミネルバ）

・具体的な内容がわかり良かった。参加者が少ないのは残念。ＰＲ不足かな？（山田市民センター）

・国、県、市の境界の壁を取り除く努力をしてほしい。市民から見れば行政はどこも一緒。もちろん、市役所の縦割り行

政を見直すことも。（ミネルバ ）

・計画の説明の際は「いつまでに」「予算は」等具体的な数値が必要と思う。（ミネルバ）

・交通の問題が具体的なことを表記していない。（文化センター）

・高齢化が進み市政運営がますます大変になってくると思いますが、本気で市民の生活を大切に考えてくださっている。

今の玉野市の姿勢をこのまま続けてくださることをお願いいたします。（派手ではないけれど、とてもあたたかい市政だと

思っています）（文化センター）

・今回の会議では一人の質問のみが時間を要し、全体の意見を聞くことができていない。（荘内市民センター）

・今回の報告会に参加した市民が以前より相当減っていると思われる。報告会開催日程の周知徹底が必要と思います。（山

田市民センター）

・時間が足りない。聞きっぱなしの印象が強く感じました。（文化センター）

・時間を気にしないで進行してほしかった。自分も一言お尋ねしたかったです。（荘内市民センター）

・時間を切ることは―。市民の大切な意見を時間が伸びても受けるべきと感じた。司会は考えてみてほしい！（荘内市民

センター）

・時間を司会者は考えながら進行してほしい。応答を速やかにしてくださりわかりやすかった。（荘内市民センター）

・市議会議員は全員議会で発言してください。市民の代表であり、発言義務があると思います。市民の方に汗を流してく

ださい。地元の議員いない。（文化センター）



・市議の人にお願いしても市役所へ連絡へ行ってないようだ！（文化センター）

・質問を受ける時間配分をあらかじめ決めておき、多くの方の意見発言する工夫が必要と思います。市議会の内容はたま

の広報で拝見しております。活動をされているのかと思いますが、もう少し広報をしっかりとしていただきたいと思いま

す。多方面での活動については評価したいと思います。市民会館をどのようにしますか？議会は生活するなかで遠い感じ

ですが、今日の会で近くなりました。ありがとうございました。（文化センター）

・市民意見を今まで以上に吸い上げるよう施策を考えてください。（文化センター）

・市民の生活のためいろいろ努力されていることを知ることができました。（ミネルバ）

・弱者（一人暮らしの高齢者、生活保護者、身体障害者）への配慮を優先すべく市政を望む（文化センター）

・市役所の窓口の対応が悪すぎる。特に福祉の人間が専門的知識がない。気の弱い人に対しては人をバカにして対応して

いる。市営の駐車場はゴミと草（文化センター）

・せっかく立派な説明資料が出来ているのに、資料を十分活かした説明が好ましいと思われます。資料を指しながら説明

した方がわかりやすいと思われます。（山田市民センター）

・説明が少し長かったように思う。でも内容が多いので一つ一つが十分消化できない気がした。（荘内市民センター）

・玉野市の行政？高齢者の多い地域で遠距離、不便な生活をしていると地域づくりがますます取り残されているのではと

危惧します。荘内地区での現状は？今日は問題が別件か？取り残された感のみ感じた。地域ごとに速やかに意見交換が必

要と感じた。（荘内市民センター）

・玉野市民の職員少ない（特に和田）。市役所へ訪問、問い合わせの際は適切なご指示、ご教示を願う。「当課の仕事でな

い」との回答ではなく、他部署に聞いて教えていただくなど（都市計画課）。防災の市一体化（備品目の他地区との連携）

（ミネルバ）

・玉野商工高校について。玉野から他市へ流出している学生が多いと思います。他市から玉野へ通いたくなるような魅力

的な取り組みを期待しています。（ミネルバ）

・地区の問題点を取り上げて議会で議論してほしい。厳しい財政ではあるが優先順位をつけて市の財政を立て直してほし

い。（ミネルバ）

・特になし（山田市民センター）

・図書館がさわがしいので！公民館にいらっしゃった人が出口付近でさわがしい。仕切りとか区別は出来ないのでしょう

か。市民病院の特徴をつける、市外からでも来るように。陽子線治療が出来るとか。直島観光客が滞在しても行くところ

がない。食べる場所がない。魅力がないまち。市内交通の足がない。（ミネルバ）

・一人質問は１回一つにしてほしい。もしくはあらかじめ時間を決めておくべき。質問したくてもできませんでした。資

料がフォントや色が多すぎて見にくかったです。議会について、市政についてもっと若者に興味を持てる機会があればよ

いかなと思っています。私が知らないだけかもしれませんが。議員交流会など・・・。（文化センター）

・一人の意見が長すぎた。限られた時間で終了するなら１人１～２件にしてほしい。（文化センター）

・報告会資料を２、３日でも事前に入手できませんか。資料の内容は項目だけの羅列ではなくもう一工夫ほしい。報告会

場には、地元議員が（１名でも）出席されるほうが円滑です。（荘内市民センター）

・報告事項をもう少ししぼって詳細に報告してほしかった。（文化センター）

・報告の内容がどの議員も同じようなものが多いのが実情でもう少し取りまとめてほしいと思います。（荘内市民センター）

・もう少し時間がほしい。（荘内市民センター）


